

## Le Bistrot du Jardinier - Historique du projet

Lors de la concertation menée en juin 2021 par la mairie, portant sur le réaménagement du centre-village, les Mesnulois avaient déploré la fermeture, plusieurs années auparavant, de l'ancien bistrot situé sur la place de l'église.

La mairie a effectué un sondage en avril 2022 pour tester l'idée de transformer en bistrot le bâtiment communal dénommé La Maison du Jardinier, où logeait autrefois le jardinier du château des Mesnuls. Ce projet a été largement approuvé par la population.

En mars 2023, afin de faire fonctionner le futur établissement dans un cadre juridique protecteur de ses intérêts, la commune a décidé de constater l'intérêt public local de l'activité de café-restaurant et d'ériger celle-ci en service public, avec l'appui des services de la Sous-Préfecture.

En juin 2023, un appel à candidature a été lancé pour choisir l'exploitant du futur café-restaurant. Dans son cahier des charges, la mairie avait fixé un double objectif : fournir une offre de restauration abordable à base de cuisine traditionnelle, et créer un lieu de vie convivial pouvant accueillir des réunions et festivités locales. Madame Jennifer Augé, Mesnuloise, a été choisie parmi plusieurs candidats.

En 2023, la mairie a obtenu, pour le projet, des subventions significatives de la part de l'Etat (Fonds Vert, DETR, ANCT), de la Région Ile de France et de la Communauté de Communes Cœur d'Yvelines, tant pour la rénovation énergétique du bâtiment que pour son aménagement. Au total, les subventions ont couvert près de 60% du coût du projet, ceci permettant à la commune de préserver ses équilibres financiers.

En février 2024, la mairie a acquis une Licence IV de débit de boissons auprès d'un restaurateur de Rambouillet cessant ses activités. En mars 2024, le permis de construire a été obtenu et un contrat de concession de service public a été signé avec Madame Augé, incluant la mise à disposition de la Licence IV.

En avril 2024, un appel d'offres public a été lancé pour la réalisation des travaux. Les travaux de transformation du bâtiment ont commencé en juin 2024 et se sont achevés en février 2025. Le Bistrot a été ouvert au public le 5 mars 2025.

L'établissement a été nommé Bistrot du Jardinier, pour conserver une partie de son appellation traditionnelle et marquer l'intention de la gérante de pratiquer une cuisine à base de produits frais, de saison et d'origine locale.

Le 23 mai 2025, l'inauguration officielle du Bistrot a eu lieu en présence notamment du Président du Sénat, Gérard Larcher, de la Ministre des Solidarités, Aurore Bergé, de la Députée de la circonscription, Anne-Sophie Ronceret, de la Présidente du PNR de la Haute Vallée de Chevreuse, Anne Cabrit, et du Préfet des Yvelines, Frédéric Rose.

